
	  

	  
	  
	  
	  

	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  

	  

Le	  drame	  des	  réfugiés	  
	   	  
La	   dramatique	   actualité	   des	   migrants	  
tentant	   désespérément	   de	   se	   réfugier	  
en	   Europe	   ne	   peut	   pas	   nous	   laisser	  
indifférents.	  Ce	   sont	   les	   conflits	   armés	  
qui	  provoquent	  cette	  crise	  migratoire	  :	  
plus	  de	  60	  millions	  de	  déplacés	  dans	  le	  
monde,	  dont	  la	  moitié	  trouve	  un	  refuge	  
dans	   les	   pays	   limitrophes	   d’Afrique	   et	  
d’Asie	  !	  N’ayant	  plus	  d’autres	  solutions	  
que	  fuir	  pour	  ne	  pas	  mourir,	  un	  million	  
et	   demi	   de	   personnes	   se	   sont	   déjà	  
réfugiées	   en	   Jordanie,	   un	   million	   au	  
Liban	  et	  autant	  en	  Turquie.	  
	   Des	   centaines	   de	   milliers	   de	  
réfugiés	  fuient	  aujourd’hui	  la	  guerre	  au	  
Moyen-‐Orient,	  le	  chaos,	  la	  misère,	  et	  se	  
tournent	  vers	  l’Europe.	  
L’Europe	   va-‐t-‐elle	   enfin	   se	  
réveiller	  ?	  
Face	   à	   cette	   situation,	   	   l’Europe	   est	  	  
mortifère	   pour	   les	   migrants	  !	   Plus	   de	  
2500	  d’entre	  eux	   sont	  morts	   noyés	  en	  
Méditerranée	  depuis	  le	  début	  de	  2015	  !	  
Chacun	  d’entre	  nous	  a	  reçu	  comme	  un	  
électrochoc	   les	   images	   du	   cadavre	  
d’Aylan,	  cet	  enfant	  de	  3	  ans	  rejeté	   	  par	  
la	  mer.	  	  
	   	  La	   fermeture	   barbelée	   des	  
frontières	  et	  le	  repli	  sur	  soi	  peuvent-‐ils	  
être	  la	  seule	  réponse	  européenne	  ?	  
Un	   devoir	   de	   solidarité	   et	  
d’accueil	  	  
Au-‐delà	   de	   la	   colère	   suscitée	   par	   ces	  
drames,	   nous	   avons	   la	   responsabilité	  
d’agir	   car	   il	  n’y	  a	  pas	  de	   fatalité	  à	   tout	  
cela	  !	   Il	   	   faut	   faire	   respecter	   le	   droit	  
international	  pour	  tous	  les	  migrants.	  Il	  
faut	   assurer	   le	   sauvetage	   en	   mer,	   le	  
regroupement	   familial,	   le	   droit	   à	   la	  
santé,	   à	   l’éducation,	   au	   travail	   et	  
régulariser	   la	   situation	   de	   ceux	   et	  
celles	  qui	  vivent	  depuis	  des	  années	  sur	  
notre	  sol	  dans	  des	  conditions	  indignes.	  

	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  
Organiser	  la	  solidarité	  
	   	  
	   Le	   gouvernement	   a	   lancé	   aux	   collectivités	  
territoriales	   un	   appel	   à	   la	   solidarité	   pour	   favoriser	  
l’accueil,	   l’intégration	   des	   nouveaux	   migrants,	   appel	  
auquel	   notre	   commune	   de	   Périgny	   a	   répondu	  
favorablement	  et	  nous	  nous	  en	  félicitons.	  
	   Cependant,	   le	   gouvernement	   ne	   peut	   se	  
contenter	   de	   lancer	   un	   appel	   à	   solidarité,	   il	   doit	  
assumer	  ses	   responsabilités	  en	  aidant	   financièrement	  
les	  collectivités.	  	  
	   Avec	   le	   Front	   de	   Gauche,	   exigeons	   du	  
gouvernement	   une	   réelle	   politique	   d’accueil	   des	  
réfugiés,	   c’est-‐à-‐dire	   la	   mise	   en	   place	   de	   vraies	  
infrastructures,	   avec	   les	   moyens	   qui	   vont	   avec.	  
Aujourd’hui,	  nous	  sommes	  loin	  du	  compte.	  
	   La	   France	   pourrait	   accueillir	   beaucoup	  plus	   et	  
mieux,	  en	  deux	  ans	  31750	  réfugiés	  seront	  autorisés	  à	  
arriver	  soit	  0,048%de	   la	  population	  pour	  un	  cout	  qui	  
représentera	   0,15%	   des	   sommes	   engagés	   pour	   la	  
protection	  sociale	  	  
	   Avec	   beaucoup	   d’autres,	   nous	   défendons	   les	  
valeurs	   de	   la	   République.	   La	   fraternité	   fait	   partie	   du	  
triptyque.	   C’est	   ce	   message	   à	   portée	   universelle	   que	  
tous	  les	  dirigeants	  de	  ce	  monde	  devraient	  porter.	  
	  

Daniel	  Vince	  	  
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Avons-‐nous	  besoin	  d’un	  complexe	  culturel	  à	  Périgny	  ?	  
	  
La	  vie	  culturelle	  est	  en	  pleine	  effervescence	  dans	  notre	  commune	  
et	  nous	  nous	  en	  félicitons.	  
Théâtre,	   spectacles	   des	   écoles	   de	   danse	   et	   musique,	   groupe	  
folklorique	   irlandais,	   Swing	   danse	   (danses	   de	   salon),	  	  
expositions	  de	   photos,	   de	   peinture,	   d’art	   floral	   sans	   oublier	   le	  
festival	   «	  Notes	  en	  Vert	  »	  qui	   fédère	  plus	  de	  150	  bénévoles,	  porté	  
par	   l’association	   MondOmélodie,	   sans	   oublier	   les	   activités	  
proposées	  par	  la	  nouvelle	  médiathèque	  et	  d’autres	  encore.	  
Certes,	   la	   ville	   accompagne	   la	   création	   artistique.	   Cependant,	   les	  
moyens	  dégagés	  restent	  encore	  largement	  insuffisants.	  
Certaines	   associations	   culturelles	   de	   notre	   commune	   sont	  
contrariées	   par	   le	   manque	   d’équipements	   pertinents	   et	   leurs	  
actions	  en	  sont	  dévalorisées.	  
Le	   Centre	   d’Animation	   Culturel	   (CMA)	   est	   devenu	   un	   lieu	  
inapproprié	  pour	  beaucoup.	  Citons	   l’exemple	  de	   	   l’école	  de	  danse	  
qui	  	  doit	  s’expatrier	  tous	  les	  ans	  pour	  ses	  spectacles.	  
 

Forum	  des	  associations	  	  
	  
Un	   “Forum	   des	   associations“,	  
quelle	   belle	   initiative	   !	   	   La	  
municipalité	   s’en	   vante.	   Elle	   a	   en	  
partie	   raison	  !	   Car	   on	   y	   trouve	   de	  
tout	   au	   forum	   :	   des	   bénévoles	  
dévoués	   à	   l’intérêt	   général,	   du	  
sens	   de	   l’accueil,	   l’envie	   de	  
transmettre	   son	   savoir,	   de	   la	  
citoyenneté,	   du	   rapport	   humain,	  	  
de	   l’envie	   de	   construire	   des	  
projets	  en	  commun.	  
	  
Que	   serait	   la	   vie	   associative	   sans	  
ces	   bénévoles	   qui	   animent,	  
œuvrent	   souvent	   dans	   l’ombre,	  
uniquement	   dans	   le	   but	   de	  
partager,	   de	   transmettre	   leur	  
savoir	  ?	  Bravo	  à	  tous	  !	  
Cependant,	   nous	   constatons	   avec	  
regret	   qu’il	   n’existe	   toujours	   pas	  
de	  vrai	  statut	  du	  bénévole.	  
La	  réalité	  d’aujourd’hui	  est	  que	  ce	  
sont	  souvent	   les	  retraités	  qui	   font	  
vivre	   les	  associations.	  En	  effet,	   les	  
salariés	   en	   activité,	   pourtant	  
présents	   dans	   la	   vie	   associative,	  
sont	   évidemment	   moins	  
disponibles.	  	  
	  
Nous	   savons	   que	   beaucoup	  
d’entreprises	   ne	   prennent	   pas	  
assez	   en	   compte	   cette	   richesse	  
sociale	   et	   ne	   permettent	   pas	   à	  
leurs	   salariés	   de	   pratiquer	   leur	  
passion.	  
	  
Alors,	   si	   organiser	   un	   forum	   des	  
associations	   est	   utile	   pour	  
permettre	   à	   nos	   concitoyens	   de	  
découvrir	   les	   activités	   sociales,	  
sportives	  ou	  culturelles	  de	   la	  ville	  
et	   d’y	   trouver	   leur	   bonheur,	   si	  
nous	   partageons	   cette	   volonté	   du	  
“faire	  ensemble“,	  cependant,	  nous	  
restons	   vigilants	   sur	   le	   soutien	  
nécessaire	   à	   apporter	   à	   nos	  
associations	   locales	   en	   leur	  
donnant	   les	   moyens	   matériels	   et	  
financiers	   d’exister	   et	   nous	  
revendiquons	   un	   vrai	   statut	  
pour	  les	  bénévoles.	  	  
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Nous	  proposons	  	  une	  nouvelle	  dynamique	  !	  
Comment	  ?	  
En	   construisant	   un	   pôle	   culturel,	   qui	   regrouperait	   toutes	   les	  
associations	   intéressées	   autour	   d’une	   salle	   de	   spectacle	   pouvant	  
accueillir	   des	   concerts,	   le	   théâtre,	   le	   cinéma	   (films	   et	  
documentaires),	   les	   fêtes	   et	   spectacles	   scolaires,	   offrir	   des	   salles	  
pour	  des	  ateliers	  (numérique,	  photographique,	  peinture,	  sculpture),	  
une	   galerie	   d’expositions,	   un	   endroit	   festif,	   éventuellement	   une	  
restauration,	  permettant	   l’accès	  aux	   formations	  pour	   les	  bénévoles	  	  
etc.	  
Certes,	   l’accès	  à	   la	   culture	  ne	   se	   résume	  pas	  à	   la	   construction	  d’un	  
complexe	  culturel,	  cependant	  cette	  structure	  correspond	  réellement	  
aux	  besoins.	  	  
Répondre	   par	   la	   négative,	   comme	   le	   fait	   la	   majorité	   municipale	  
actuelle,	   en	   justifiant	   son	   refus	   d’investir	   à	   cause	   de	   la	   baisse	   des	  
dotations	   de	   l’État	   est	   	   vraiment	   insuffisant	   comme	   argument.	   La	  
majorité	   municipale,	   nous	   demande	   en	   effet	   d’attendre	   des	   jours	  
meilleurs.	  Voir	  le	  dernier	  Périscope	  :	  «	  ce	  sujet	  viendra	  	  à	  son	  	  heure,	  
dans	  le	  cadre	  d’une	  gestion	  raisonnée	  et	  raisonnable	  ».	  N’est-‐ce	  pas	  là	  
une	  autre	  manière	  de	  dire	  “à	  la	  saint	  glin-‐glin“	  ?	  
Nous	   vous	   invitons	   à	   	   intervenir	   auprès	   de	   la	  majorité	  municipale	  
pour	  motiver	   les	   besoins	   de	   vos	   associations	   ainsi	   le	   sujet	   sera	   au	  
cœur	  de	  l’actualité	  des	  élus	  en	  cette	  rentrée.	  
	  
	  Parlons	  chiffres	  :	  Comment	  serait-‐il	  possible	  de	  financer	  un	  tel	  
projet	  ?	  Réponse	  :	  la	  commune	  n’est	  pas	  seule	  au	  monde	  !	  Il	  faut	  	  
solliciter	  le	  concours	  de	  l’Union	  Européenne,	  du	  Conseil	  
Départemental,	  du	  Conseil	  Régional,	  et	  pour	  ce	  projet	  d’intérêt	  
communautaire,	  une	  participation	  financière	  de	  la	  CDA	  de	  La	  
Rochelle	  est	  possible,	  ainsi	  ce	  beau	  projet	  	  de	  pôle	  culturel	  
pourrait	  être	  financé.	  Cependant	  il	  faut	  une	  réelle	  volonté	  
politique	  !	  Pour	  notre	  part,	  nous	  l’avons	  et	  ainsi	  nous	  
continuerons	  de	  porter,	  d’expliquer,	  de	  modifier	  ce	  projet	  	  avec	  	  
toutes	  les	  	  associations	  de	  Périgny.	  Il	  faut	  créer	  dans	  notre	  
commune	  ce	  lieu	  de	  vie	  culturel	  d’échange	  et	  de	  partage	  en	  	  
faveur	  de	  la	  culture.	  

Patrick	  Palem,	  Daniel	  Vince	  élus	  du	  Front	  de	  Gauche	  	  
	  



	  
	  


